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政府3年耗78亿提升郊区水电
智库促总稽查司审查拨款效益
10月9日 中午12点40分

一个专注研究水务和能源课题的智库，今日欢迎政府近3年来耗费78亿令吉提升
郊区的水电供应，不过他们也敦促总稽查司对这项计划进行全面的审计，以评估
其拨款效益。

大马水务与能源研究协会（AWER）发表文告表示，他们已审阅
（2010年，2011年和2012年的财政预算案，发现郊区水供和电供拨款明显地
大幅增加。

“这是一个很好的举措，今后也应继续下去。”

“这是一项重要的计划以确保所有人民能享有他们的基本权利。”

不过，大马水务与能源研究协会也提出一些意见反馈，希望政府能改进这郊区水
供和电供计划。首先，总稽查司应对这计划进行一个整体的审计来衡量过去几年
取得的成就。

电池板缺乏维修长青苔

与此同时，他们也接获几个关于郊区水供和电供工程缺乏维修的投诉。

例如，由于承包商在安装太阳能电池板后并没有定期维修，这些电池板布满了青
苔。住户们（原住民 / 郊区人民）也无所适从，因为他们并不晓得要如何维修
这些电池板。

“根据国能子公司的报告，28个位于半岛的迷你水电站里 ，只有20个在运作。
另外8个仍处于修复计划阶段。此外，沙巴和砂拉越州没有关于迷你水电站状况
的报告。”

“因此，政府须对这些工程进行跟进工作，以确保郊区水供和电供计划继续发挥
作用。”

建议公开招标减少成本
 
我们也提出以下建议，以改进这计划：

（i）应进行公开招标，以减少工程的成本（现在是议价方式）；

（ii）维修成本也应包括在工程的成本内；

（iii）教育郊区人民基本的维修技能。这也能使他们成为半技能工人（semi-
skill worker）；

（iv）应让国家水务委员会（SPAN）和能源委员会（ST）监督这计划所有的工
程以确保没问题。

“我们希望政府能考虑我们的建议，以确保郊区水供和电供计划能顺利和透明化
地进行。”

以下是这3年财政预算案的拨款和受惠人数：
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